

## Marihuana en Chile

Un inédito estudio realizado por el Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación en conjunto con el Instituto de Salud Pública y la Fiscalía Nacional, concluyó que el cannabis que circula en Chile tiene un alto concentrado de THC y no posee el principal compuesto terapéutico o medicinal que se le atribuye, el cannabidiol (CBD).

Más de 490 muestras de marihuana que incautaron entre octubre del 2019 y abril del 2021 fueron analizadas para detectar el nivel de concentración que presentan de los tres principales componentes: cannabidiol (CBD), cannabinol (CBN) y delta-9-tetrahidrocannabinol (THC). En referencia al THC, que causa la mayoría de los efectivos adictivos y psicoactivos, fue encontrado en la totalidad de las muestras analizadas y su promedio de concentración fue de 17%. Sin embargo, en 14 muestras de marihuana prensada las concentraciones sobrepasan el 80% de THC.

Las principales conclusiones se enfocaron en la nula presencia de compuestos terapéuticos en la droga analizada y en la manipulación de las plantas de cannabis para lograr una mayor composición de THC. Es decir, que la marihuana que se cultiva de forma local, como en el patio, en los balcones y la que se comercializa no tienen uso medicinal, ya que solamente poseen altas concentraciones de componente psicoactivo (THC) con el agregado de que, además, pueden contener cannabinol sustancia de reconocido poder tóxico.

Según el Estudio del programa de monitoreo de la potencia del cannabis de la Universidad de Misisipi, la concentración de THC en el año 1995 era de 4% y de



“  
Fue encontrado (THC) en la totalidad de las muestras analizadas y su promedio de concentración fue de 17%”

Claudio Jiménez,  
director de Senda Tarapacá

11% para el año 2018. En Europa, por otra parte, según el Informe Mundial de Drogas 2021- en el año 2002, se detectó una concentración de 6% y de 11% en el 2018.

La alta concentración de THC puede provocar serias consecuencias en el organismo, como el aumento de probabilidad de sufrir descompensaciones por aumento de la presión sanguínea, arritmias y paros cardiorrespiratorios, así como el aumento de alucinaciones y episodios psicóticos por intoxicación. Solo el año 2020, el Centro de Información Toxicológico de la Universidad Católica (CITUC), recibió más de 180 reportes por casos de intoxicación por marihuana y este año, ya ha recepcionado más de 110 por la misma situación. La marihuana es la droga ilegal de mayor consumo en Chile y tenemos cifras preocupantes en Tarapacá. Nuestro llamado como Senda Tarapacá es a no normalizar su uso, sobre todo en nuestros jóvenes y adolescentes, ya que con este estudio por fin conocemos que esta droga contiene una altísima concentración de THC, principal componente psicoactivo y el más dañino para el organismo.